
Bericht der Jugendleitung zum Spieljahr 2022 

Zuallererst möchten wir uns bei allen Übungsleitern, Trainern und Betreuern und natürlich bei den 
Eltern der einzelnen Jugendmannschaften für ihr Engagement und unermüdlichen Einsatz im Kalenderjahr 
2022 bedanken.  

Für alle Kinder- / Jugendmannschaften war das Kalenderjahr 2022 endlich wieder von Normalität geprägt. 
Die Coronazeit konnte als beendet erklärt werden und es fand wieder ein reguläre Spielbetrieb statt.  

Durch Trainingsfleiß und Talent überzeugten unsere Jugendlichen in den verschiedenen Altersklassen. 
Mussten unsere A-Junioren zum Ende der Spielzeit 2021/2022 den Abstieg aus der Verbandsliga (höchste 
regionale Spielklasse Berlins) verzeichnen, gelang unser B-Juniorenmannschaft der Aufstieg in diese Liga 
zum Ende der Spielzeit 2021/2022. Leider können wir zum heutigen Zeitpunkt der Spielzeit 2022/2023 
sagen, dass diese Spielklasse für unsere Mannschaften zu anspruchsvoll ist und wir den Abstieg in die 
Landesliga nicht verhindern konnten. 

In diesem Zusammenhang verweisen wir auf den Leitfaden der Jugendabteilung sowie unsere sportlichen 
Ziele. Kinder und Jugendliche sollen an den Fußballsport herangeführt und bestmöglich ausgebildet 
werden. Ein reibungsloser Übergang zwischen den Altersklassen muss gewährleistet sein. Wir möchten in 
allen Altersklassen dauerhaft mindestens eine Mannschaft für den Spielbetrieb melden. Ab der Altersklasse 
D-Junioren soll ständig eine Mannschaft in einer höherklassigen Staffel, mindestens Landesliga spielen. 
Langfristig sollen junge, sportlich und charakterlich gut ausgebildete Fußballer mit hoher 
Vereinsidentifikation an die Männerabteilung abgegeben werden. Die Spieler der Jugendabteilung sollen 
sich bei der FV Wannsee e.V. wohl fühlen. Auch Spieler, die fußballerisch weniger talentiert sind, sollen 
langfristig an den Verein gebunden werden, um als Betreuer, Schiedsrichter oder in sonstigen Funktionen 
eingebunden werden zu können. 

Kurz vor Ende der Spielzeit 2022/2023 steht unsere 1.D-Junioren auf einem Aufstiegsplatz in die höchste 
Spielklasse. Der Jugendvorstand hat sich aus den vorstehenden Gründen dazu entschieden, einen 
möglichen Aufstieg nicht anzunehmen und die gesellschaftliche und sportliche Grundlagenausbildung der 
Jugendlichen in den Vordergrund zu stellen. Die persönliche Entwicklung der Kinder sowie der Spaß und 
die Freude am Fußballsport steht für uns im Vordergrund gegenüber der Teilnahme an höheren 
Spielklassen. 

In der Spielzeit 2021/2022 konnten wir 15 Mannschaften melden, hiervon erstmalig eine reine 
Mädchenmannschaft. In der Spielzeit 2022/2023 nahmen 21 Mannschaften der Jugendabteilung der FV 
Wannsee am Spielbetrieb teil, davon 2 reine Mädchenmannschaften. Für die kommende Spielzeit 
2023/2024 gehen wir von einer gleichbleibenden Mannschaftsanzahl aus. Die Jugendabteilung unseres 
Vereins verzeichnet rd. 330 Mitglieder. 

Eine besondere Herausforderung besteht für die kommende Spielzeit in der Meldung einer A-
Juniorenmannschaft. Von rd. 20 Jugendlichen der Altersklasse möchten rund 50% ein Auslandsjahr 
bestreiten. Vermutlich auch eine Folge der Corona Zeit, so dass nun gewisse Erlebnisse überproportional 
nachgeholt werden. 

Um das Niveau zu halten sind wir daher über die ganze Saison hinweg auf Trainer- und/oder 
Betreuersuche. Hast Du Freude an der sportlichen und persönlichen Entwicklung unserer Jugendlichen 
und willst bei einer Jugendmannschaft mitmachen? Melde dich einfach bei uns, beim Vorstand oder 
anderen Trainern.  

Abgerundet wurde das Kalenderjahr 2022 von einem Stadionfest des Gesamtverein zu Pfingsten 2022, 
welches wir im Jahr 2023 wiederholen werden. Stand das Fest im Jahr 2022 unter dem Motto wir helfen 
Kindern aus der Ukraine, freuen wir uns im Jahr 2023 gemeinsam mit dem Berliner Fußballverband die 
Kinderkrebshilfe zu unterstützen.  



Persönlich wünsche ich mir für die Folgejahre ein weiteres Zusammenrücken unserer Jugend- und 
Herrenabteilung, hierfür ist die Stärkung der Kommunikation eine wesentliche Grundlage. Gemeinsame 
Ziele können nur durch gemeinsames Handeln erreicht werden.  

Gleichzeitig müssen die Gesamtstrukturen im Verein verändert werden, ehrenamtliche und tatkräftige 
Helfer sind insbesondere in der Herrenabteilung rar gesät. Wir brauche  jede Hilfe bei den vielen 
Herausforderungen der Zukunft. Neben einer zukunftsorientierten Anlaufstelle, einer Geschäftsstelle, 
brauchen wir eine neue, moderne Beitragsordnung und Strukturen, welche den Fortbestand des Vereins 
über die nächsten Jahrzehnte sichert. Die umfangreichen Anforderungen des DFB, Berliner Fußballverband 
sowie der Mitglieder des Vereins können heute bereits kaum noch ehrenamtlich bewältigt werden. Der 
zeitliche Rahmen der ehrenamtlichen Tätigkeit eines Jugendleiters übersteigt hierbei häufig eine 
wöchentliche Arbeitszeit von 12-15 Stunden. Der zeitliche Rahmen der weiteren Vorstandsfunktion 
erstreckt sich hierbei im ähnlichen Rahmen. 

Persönlich empfehle ich hierfür ein gemeinsames Strategiemeeting im 4.Quartal 2023 beider Abteilungen, 
so dass notwendige Maßnahmen besprochen und ergriffen werden können.   

Zum Abschluss möchte ich es nicht versäumen unserer 1.Herrenmannschaft einschließlich Trainer- und 
Funktionsteam zum Aufstieg in die Bezirksliga zu gratulieren, sicherlich auch ein Ergebnis unser 
hervorragenden Jugendarbeit der letzten Jahre.  

Mit sportlichen Grüßen 

 
 
Stefan Sziedat 
Vorsitzender Jugendvorstand 
Jugendleiter FV Wannsee 


